

Fecha: Vpe:

Vpe portada

Vpe pág:

22/12/2024 \$491.468 \$696.000

\$696.000

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

13.500 4.500 4.500 70,61% Sección: A Frecuencia: 0

ACTUALIDAD



Pág: 7

Catalina Álvarez

cronica@diariollanquihue.cl

omo cada diciembre, la familia Visser se encuentra de visita en Chile con la esperanza de saber la verdad sobre lo que pasó con su hijo.

El 12 de diciembre de 1985 en el volcán Osorno fue visto por última vez el joven holandés de 18 años, Maarten Mell-Visser. Desde entonces, sus padres, Paulus y Loes Visser, y a veces algunos de sus hermanos, viajan a Chile en estas fechas para buscar respuestas. Pero hasta hoy, su desaparición es un misterio.

CRONOLOGÍA

Visser llegó a Chile el 9 de diciembre de 1985 con el objetivo de conocer el sur, especialmente el Volcán Osorno. Ese lunes alojó en Puerto Mont, e casa de María Torres y Luis Higueras, con quienes habría tenido un desencuentro por criticar la dictadura militar. Pero la discusión no pasaría a mayo-

La noche del miércoles 11 de diciembre, Maarten durmió en el refugio Teski, que queda en el mismo volcán, y a la mañana siguiente habría salido a excursionar y tomar fotografías, perdiéndose su rastro desde entonces.

La primera hipótesis fue que se trataba de un accidente, ya que otras personas se habían extraviado en el nevado por su poca experiencia, pero tras años de búsqueda, no se ha encontrado el cuerpo ni ninguna pertenencia, por lo que la investigación ha tomado otros cursos.

COLONIA DIGNIDAD

En 1990, un hombre aseguró a los padres del joven que "su hijo está vivo, pero prisionero en Colonia Dignidad". Se estimó entonces que podía ser una posibilidad, ya que, en la época en que desapareció Visser, colonos de Dignidad y agentes de la CNI, realizaron operativos de búsqueda en el sur de Chile tras los pasos de Hugo Baar, uno de los fundadores de este lugar que se fugó a Alemania.

Tanto por una causa abierta del juez Juan Guzmán, como por cuenta propia de Paulus y Loes, se intentaron buscar pistas en Colonia Dignidad; pero ninguna investigación ni testimonio de los ex colonos dieron a entender que el joven hubiera pasado por ahí.

Desde la década del 90', el caso de Maarten forma parte del informe Retting, aunque nunca ha sido sindicado concretamente como un hecho de

A 39 años de su desaparición sigue la búsqueda de Maarten Visser

VOLCÁN OSORNO. Joven holandés fue visto por última vez en el volcán Osorno. Sus padres y familiares mantienen la esperanza de encontrar respuestas respecto a lo sucedido con su hijo.

1985

es el año en que fue

visto por última vez el joven holandés en el Volcán Osorno.

violación a los Derechos Humanos durante la dictadura.

PROCESO JUDICIAL ACTUAL

A pesar del tiempo transcurrido, actualmente existe una investigación en curso. Desde hace un año, el caso lo lleva el abogado Francisco Bustos, de Caucoto Abogados, estudio que lleva décadas trabajando en casos de Derechos Humanos.

Bustos ve particularmente todos aquellos casos de desapariciones que no están reconocidas por comisiones de verdad, pero donde se sospecha que podría haber involucramiento de agentes del Estado o de graves violaciones a los derechos humanos, como es el caso de Maarten.

Las hipótesis que llevan a tratar el caso de esta manera son la del vínculo con Colonia Dignidad y una que sostiene que podrán haber confundido a Visser con un espía.

"Existen casos documentados de personas que fueron vistas tomando fotografías cerca de unidades militares o de zonas fronterizas, a las que les dispararon y después vieron quiénes eran realmente. Creemos que una opción es que haya ocurrido eso. Es algo que no podemos descartar", declara el abogado.

Además, explica que la pri-

2011

se estrenó el documental "Una vida

desaparecida", que retrata el viaje de la familia a Chile.

mera causa que se abre por el Segundo Juzgado de Crimen de Puerto Varas, se cierra muy pronto, el 21 o 22 de enero de 1986, cuando todavía existían diligencias de búsqueda que estaban en curso, y se reabre recién en 2001, por lo que "entre enero del 1986 y el 2000 no hubo ninguna investigación por parte del Estado chileno, entonces es un tiempo valioso que se perdió", señala Bustos.

LA ACCIÓN DE LA FAMILIA

A 25 años después del incidente, la hermana menor de Maarten, Fifi Visser, decidió documentar el viaje anual de su familia a Chile, dejando registro de su incansable búsqueda.

El resultado fue un documental llamado "Una vida desaparecida" estrenado en 2011, donde se ve a los padres visitar los últimos lugares donde fue visto el joven en los alrededores de Ensenada. También suben al Volcán Osorno, donde hace años montaron un memorial con una cruz y una placa.

Este año, Fifi también acompaño a sus padres y destacó que "gracias a la tremenda persistencia de mis padres, por fin se están moviendo las cosas en nuestro caso. También desde que el juez Mesa está investigando el caso, las cosas están cobrando impulso".



PAULUS Y LOES VISSER, LOS PADRES DEL JOVEN HOLANDÉS



LICEO BICENTENARIO PEOPLE HELP
PEOPLE DE PILMAIQUÉN
NECESITA CONTRATAR PARA EL AÑO 2025:

sna

2 DOCENTES DE LENGUA Y LITERATURA (35 HORAS)
1 DOCENTE DE MATEMÁTICA (34 HORAS)
1 DOCENTE AGROPECUARIA (32 HORAS)
1 EDUCADOR/A DIFERENCIAL (44 HORAS)

Enviar antecedentes a pilmaiquen.postulaciones@snaeduca.cl